
ATA 06/2021 - Ata da Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/ Campinas, em 29.06.2021. Aos vinte e nove dias do mês de junho de 2021, as 2 

nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual utilizando a ferramenta 3 

Teams, através do link: https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3 ameeting_ZD g4NGI1 MzQ 4 

tO GE zNS 00ZDljLThmNjYtMzQ4OTk1OWIzODAw% 40thread. v2/0? context=%7b%22 5 

Tid%22%3a%228ce66269-6fe2-4d6f-b1c2 97c5db774652% 22%2c%22 Oid %22%3a%222 ec 6 

f77f3-2e8e-4309-a764-75 be30d37c5e%22%7d. Presentes: A) Conselheiros representantes da 7 

Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Izabel Cristina Santos de 8 

Almeida (presidente), Juliana Aparecida Vieira da Silva, Josefa Hermínia Rodrigues Guirau - 9 

Suplente: Elisandra Maria de Souza Rinaldi; pelos Usuários ou Representantes dos Usuários da 10 

Assistência Social - Titulares: Jéssica dos Santos, José Carlos Carioca, Aparecida de Fátima de 11 

Lima, - Suplente: Aristides Militão Vilela; B) Conselheiros representantes do Poder Público – 12 

pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos - 13 

Titular: Elizabeth Maria Ximenes Lourenço e   Suplente: William Azevedo de Souza; pela Secretaria 14 

Municipal de Justiça - Titular: Pâmela Cristina Pereira; pela Secretaria Municipal de Esporte e Lazer 15 

- Titular: Fábio Alves Cremasco. C) Justificativas de ausência:Juliana Padilha Dusso de Morais, 16 

Maria Cristina Biehsel, Felipe Amaro dos Santos, Jaciara Cristina da Silva,  José Dilson Rodrigues, 17 

Gislaine de Jesus Ribeiro dos Santos, Viviane Carvalho de Moura Belmont, Letícia Francyane 18 

Lourenço de Mello Arriel, Márcio Cristian Ferreira, Dorine Matos Moreira e Albuquerque, Maria 19 

Fernanda Buarraj, José Fernandes Ongaratto, Cristiano Oliveira Lourenço, Natalia Aloise, Maria 20 

Luci da Silva, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, Márcia Adriana Cardoso 21 

Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha e Elaine Aparecida Sivi Machado. Convidados: Maria 22 

Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa - SMASDH, Edna de Carvalho - SMASDH, Adriana 23 

Delgado Canneva de Souza -  SMASDH, Julio - Apascamp, Talita - Fundação Síndrome de Down; 24 

Vania Gobbo - LBV; Micheli Tatiani, Maria Helena  - Associação Beneficente Salém; Delza; Juliane 25 

Almeida e Lourdinha. A presidente Izabel Cristina Santos de Almeida deu boas-vindas. Deliberação 26 

da Ata – Foi colocado em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia 25 de maio 27 

de 2021, que lida anteriormente pelos Conselheiros foi APROVADA com seis votos a favor e uma 28 

abstenção. Alterações de representação no CMAS - Registra-se que, de acordo com a Portaria 29 

nº 95421/2021, assinada pelo Sr Prefeito Municipal e publicada no Diário Oficial do Municipio em  30 

09 de junho de 2021, foram revogadas as nomeações das seguintes representações neste 31 

CMAS: da Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos, 32 

Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa; da Secretaria Municipal de Justiça, 33 

Suplente: Raquel Alves Santos; da Secretaraia Municipal de Habitação, Titular: Renata Cristina 34 

Belufe Moreno Lippaus e Suplente: Renato Aparecido Domingos; da Secretaria Municipal de 35 

Esportes e Lazer, Suplente: Elias Prates; sendo nomeadas as seguintes representações neste 36 

CMAS: da Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos, 37 

Titular: Elizabeth Maria Ximenes; da Secretaria Municipal de Justiça, Suplente:Viviane Carvalho de 38 

Moura Belmont; da Secretaraia Municipal de Habitação, Titular: Natália Aloise e Suplente: Maria 39 

Lucia da Silva; da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, Suplente Elaine Aparecida Sivi 40 

Machado. A Sra. Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa, que representava a SMASDH 41 

neste Conselho, que já foi Presidente deste Conselho e ulimamente ocupava a função de Vice-42 

presidente, usou a palavra agradecendo a acolhida e apoio que teve neste Colegiado; informa que 43 

assumiu na SMASDH a gestão do DOAS - Departamento de Operações de Assistência Social, 44 

colocando esse Dpto à disposição do CMAS. A Presidente Izabel agradeceu a Maria Aparecida e a 45 

parabeniza  por essa função ora assumida.    Eleição da Vice-presidência - considerando a 46 

vacância do cargo de Vice-presidência no Conselho e que, a Presidente faz os devidos 47 

esclarecimentos sobre o Processo e o nome apresentado é o da Conselheira Elizabeth Maria 48 

Ximenes Lourenço, representante Titular da Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa 49 

com Deficiência e Direitos Humanos, que foi eleita por aclamação e por unanimidade dos presentes. 50 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%253


Registra-se que a Conselheira Aparecida de Fátima Lima necessitou ausentar-se da reunião. 51 

Comissão de Política e Legislação - a Conselheira Juliana Vieira relatou que em Reunião da 52 

Comissão em 09 de junho de 2021, um dos assuntos da pauta foi a “vacinação contra Covid_19 53 

para todos os trabalhadores do SUAS”, que foi repassada para a gestão municipal uma lista feita 54 

dos Trabalhadores da Rede SUAS. Não houve nessa reunião nenhum representante da Comissão do 55 

Covid  e nem da vigilância de saúde. Em reunião Maria Angélica informa que a situação da Vacina 56 

segundo a Secretaria enviará uma nota oficial sobre a vacinação para todos os trabalhadores dos 57 

SUAS, porem reafirma a questão do controle e dinamismo do estado segundo o cronograma de 58 

vacinação. A coordenadora questiona que alguns municipios possui mais autonomia em relação ao 59 

ao cronograma de vacinação. Uma questão que é ressaltada é que os educadores é um desafio pois 60 

não é reconhecido pela saúde. Izabel reforça e coloca que todos os trabalhadores do SUAS tinham 61 

que ter sido vacinados com o pessoal da saúde. A Presidente Izabel relembrou a disposição legal que 62 

permite aos municipios organizarem os grupos prioritários na campanha local de vacinação e 63 

reforça a defesa de que os Trabalhadores do SUAS sejam contemplados pela Gestão Municipal 64 

visto que a Assistência foi inserida como atividade/serviço essencial na pandemia. A Conselheira 65 

Elizabeth Ximenes expôs que a Secretaria Municipal da Educação criou um sistema de QRCode 66 

para que os trabalhadores da Educação pudessem se identificar na hora da vacinação. A visitante 67 

Edna  de Carvalho reforçou que foi feita a listagem com trabalhadores das OSCs. Juliana Vieira e 68 

Presidente Izabel reforçam a necessidade da Gestão Pública dar as respostas às demandas sobre 69 

o assunto.  Houve toda uma organização de uma lista dos trabalhadores do Suas que foi enviado a 70 

secretária da saúde e foi colocado que já estava nos trametes finais, Izabel reitera que é necessário 71 

um documento para formalização e que acredita que a gestão  não esta medindo esforços para isso, 72 

mas o que é preocupante é a demora das respostas. Comissão de Inscrição e Normas -  a 73 

Conselheira Elisandra Rinaldi relatou sobre as reuniões da Comissão de Inscrição e Normas. A 74 

comissão analisou requerimento de inscrição no Conselho feita pelo Centro de Especialidades 75 

Médicas e Acolhimento Institucional - Vila das Pipas, e que a Comissão emitiu parecer pelo 76 

INDEFERIMENTO e, em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma 77 

abstenção ou voto contrário. Analisou requerimento de inscrição no Conselho feita pela Associação 78 

Beneficente Acácias de Sousas - ABAS   e que a Comissão emitiu parecer pelo INDEFERIMENTO 79 

e, em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto 80 

contrário.Analisou requerimento de inscrição no Conselho feita pela Associação Paulista de Apoio 81 

aos Trabalhadores Desempregados - APOIO   e que a Comissão emitiu parecer pelo 82 

INDEFERIMENTO e, em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma 83 

abstenção ou voto contrário.Analisou documentação do Instituto Educacional Construindo o Saber 84 

e que a Comissão emitiu parecer pelo CANCELAMENTO de Inscrição do Serviço de Convivência e 85 

Fortalecimento de vínculos - 06 a 14 anos e 11 meses e, em regime de votação foi APROVADO 86 

por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Analisou documentação do Instituto 87 

de Pernas Pro Ar e que a Comissão emitiu parecer pelo CANCELAMENTO de Inscrição do Serviço 88 

de Convivência e Fortalecimento de vínculos - Centro de Convivência Inclusivo e Intergeracional e, 89 

em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. 90 

Analisou documentação do Associação Assistencial Promocional e Educacional Ressurreição - 91 

APER e que a Comissão emitiu parecer pelo CANCELAMENTO de Inscrição do Serviço de 92 

Convivência e Fortalecimento de vínculos - 06 a 14 anos e 11 meses e, em regime de votação foi 93 

APROVADO por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Comissão de 94 

Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal – O Conselheiro William 95 

Azevedo informou o Conselho das providências e encaminhamentos gerais para realização online  96 

em plataforma virtual  da Conferência Municipal de Assistência Social nos dias 12 e 13 de Agosto 97 

de 2021 e dos Encontros Formativos para a Conferência nos dias  02 a 06 do mesmo agosto. 98 

Informa que e os integrantes da Comissão foram inseridos em 08 Grupos de Trabalho  e que cada 99 



Grupo tem realizado sistematicamente suas reuniões e reportado a Comissão Geral as propostas 100 

e deliberações. Willian traz uma preocupação referente aos espaços para a conferência, como salas, 101 

estruturas, além de definições ao que se refere a cada eixo, assim estruturando reuniões e como eles 102 

irão funcionar (5 Eixos), além de pensar na acessibilidades e a organização de quantidade de pessoas 103 

para não ocorrer aglomeração. Informa também do andamento dos entendimentos e procedimentos 104 

para  convite aos Preletores, elaboração da Minuta do Regimento Interno e da instalação dos Polos 105 

para acolher nos territórios os interessados em participar da Conferência e que possuem limitação 106 

de acesso pessoal à plataforma online. Considerando as informações prestadas pela Comissão, a 107 

Presidente submete ao Conselho as seguintes deliberações: ACATAR o parecer da Comissão de 108 

Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipais e APROVAR a realização da 109 

XIV Conferência Municipal de Assistência Social no ano de 2021 a ser realizada no formato virtual, 110 

que em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto 111 

contrário; ACATAR o parecer da Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das 112 

Conferências Municipais e APROVAR a execução da Consultoria específica para o monitoramento 113 

e sistematização da XIV Conferência Municipal de Assistência Social apoiado pelo Programa 114 

Cidadania Ativa da Fundação FEAC - Processo de identificação de plataforma adequada para 115 

transmissão/participação on-line da Conferência; recursos tecnológicos; impressão de 6.000 (seis 116 

mil) cadernos para apoio à Conferência, que em regime de votação foi APROVADO por seis votos 117 

a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário; NORMATIZAR a XIV Conferência Municipal de 118 

Assistência Social a ser realizada de forma virtual,  a instituição da Comissão Organizadora que 119 

será coordenada pela Presidente e pela Vice-Presidente de forma compartilhada;  os Objetivos dos 120 

Encontros Formativos e da Conferência; a Organização dos Encontros Formativos; a Organização 121 

e Operacionalização da XIV Conferência; que em regime de votação foi APROVADO por seis votos 122 

a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. A Presidente Izabel incentiva o envolvimento e 123 

participação dos Conselheiros na construção e execução da XIV Conferência, bem como nas 124 

demais atividades Comissões e GTs do Conselho. Comissão de Finanças e Orçamento -  Foi  125 

apresentado pela Secretária Executiva do CMAS Mônica de Lourenço Rocha parcial do relatório 126 

dos trabalhos da Comissão de Finanças e Orçamento. Mônica relembrou o Plenário que há 127 

necessidade de deliberação da  Resolução Ad Referendum 124/2021, acatando parecer da 128 

Comissão de Finanças e Orçamento que aprovou sobre Alteração do Plano de Trabalho da 129 

Transferência Voluntária de Recursos na Modalidade Fundo a Fundo referente a proposta 44476 130 

de 2019, publicada no Diário Oficial no dia 21 de junho de 2021, que em regime de votação foi 131 

APROVADA  por seis votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. O Conselheiro Fábio 132 

Cremasco apresentou relatório dos trabalhos da Comissão de Finanças e Orçamento com a 133 

Prestação de Contas Fundo a Fundo 2020 e após esclarecimentos da convidada Adriana Delgado 134 

Canneva de Souza, da Coordenadoria de Prestação de Contas da Prefeitura de Campinas, o 135 

Conselho resolveu  ACATAR as considerações da Comissão de Finanças e Orçamento que 136 

APROVA a execução físico-financeira 2020 das transferências regulares e suas execuções, na 137 

modalidade fundo a fundo, dos Recursos Financeiros Estaduais ao Fundo Municipal de Assistência 138 

Social-FMAS, que em regime de votação foi APROVADO por seis votos a favor, nenhuma 139 

abstenção ou voto contrário. Quanto ao posicionamento do Conselho em relação ao 140 

questionamento do valor do recurso que é repassado a Campinas pelo FEAS do Estado no valor 141 

de Três milhões e duzentos mil reais, considerado inferior ao necessário, o Conselho resolveu 142 

ACATAR as considerações da Comissão de Finanças e Orçamento, que em regime de votação foi 143 

APROVADO por cinco votos a favor, uma abstenção e nenhum voto contrário. Fabio Cremasco 144 

também informou sobre a necessidade de convidar os Conselheiros a composição do Grupo de 145 

Trabalho do PPA, bem como oficiar a SMASDH solicitando representante a compor o GT do Plano 146 

Plurianual Municipal PPA; as Conselheiras Jessica, Josefa, Fatima, Izabel e Elizabeth passam a 147 

compor o GT. Fátima faz uma reflexão referente ao envolvimento de mais usuários na participação 148 



da construção da Conferências, dizendo que é de extrema importância a motivação de mais pessoas, 149 

Izabel complementa dizendo que a criação dos Polos é exatamente uma defesa para que os usuários 150 

da Política de Assistência Social possam participar e ter voz em todo processo. E na próxima reunião 151 

extraordinária poderá ser feito uma aprovação de novos usuários na participação da Conferencia, e 152 

pede que os trabalhadores motivem essa participação. Comissão de Interface e Articulação - A 153 

Conselheira Josefa, relatora da Comissão de Interface e Articulação informou que a Comissão 154 

tomou conhecimento da apresentação do Fluxo de Atendimento nos Serviços da Secretaria de 155 

Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos e que o material apresentado está 156 

à disposição dos Conselheiros. Informa ainda que a Comissão continuará a manter reuniões de 157 

interface com outros Departamentos da Assistência Social e outras Secretarias Municipais como 158 

Saúde e Educação. As Comissões  de Formação, Capacitação, Comunicação e Divulgação; 159 

do Bolsa Família, do BPC, não tiveram Relatos a apresentar ao Plenário. Informes Gerais - A 160 

Presidente informou que a SMASDH solicitou avaliação das metas e ações previstas pelo PMAS 161 

2018-2021 com preenchimento de planilha visando a elaboração do PMAS 2022-2025 - Planilha 162 

Eixo IV - Controle Social. Registra-se que esse preenchimento será realizado até o dia 15 deste 163 

julho.A  Presidente também informou que no dia 11 de junho p.p., teve reunião com a Sra. 164 

Vandecleya Elvira do Carmo Silva Moro, Secretária Municipal de Assistência Social, Pessoa com 165 

Deficiência e Direitos Humanos e que na reunião foram tratados diversos assuntos e temas que 166 

envolvem o Conselho e suas ações na Política da Assistência Social no Município. Registra-se que 167 

a Pauta da referida Reunião foi encaminhada aos Conselheiros .Transição na Secretaria 168 

Executiva do CMAS - A Presidente  informou o Conselho que, por iniciativa da Gestão Pública 169 

Municipal, está em alteração a Secretaria Executiva deste CMAS, havendo transição da Servidora 170 

Mônica de Lourenço Rocha para o Servidor Geziel Antonio dos Santos. A Presidente apresentou 171 

Geziel aos presentes e a ele foi dada oportunidade de saudar os Membros do Conselho. A 172 

Presidente também reconheceu e agradeceu a eficaz dedicação e serviços da Mônica na função 173 

de Secretária Executiva do CMAS. Mônica também no momento  agradeceu a acolhida, cooperação 174 

e oportunidade de serviço na função desempenhada neste Conselho. Izabel pede que todo o 175 

processo de secretário executivo fosse cuidado pela Beth (Vice Presidente), por serem funcionários 176 

públicos A convidada Vania Gobbo consultou sobre a vacinação no enfrentamento a Covid_19 aos 177 

trabalhadores do SUAS cujas organizações não são cofinanciadas pela Prefeitura. A Presidente 178 

esclarece que tratou desse assunto em sua reunião com a Secretária da Assistência Social e que 179 

quanto a necessidade de oficializar formalmente junto ao Governo Federal a quantidade suficiente 180 

de vacinas para atender essas Organizações, que a atribuição é da SMASDH visto que a Secretaria 181 

tem a listagem e atualização das OSCs que atuam no município. Resolveu-se que o CMAS oficie a 182 

SMASDH solicitando informações a respeito. Às treze horas, nada mais havendo a tratar, a 183 

Presidente agradeceu aos presentes e deu por encerrada a Reunião. Eu, Geziel Antonio dos 184 

Santos, Secretário Executivo do Conselho Municipal de Assistência Social, lavrei a presente ata 185 

que, lida e considerada conforme, segue assinada. Campinas, 29 de junho de 2021.-------------------186 
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